



## RINGKASAN

KHALID ALFIAN PRADANA. Penerapan Program CSR (*Corporate Social Responsibility*) PT Tirta Investama Klaten. Dibimbing oleh NURUL JANNAH.

CSR (*Corporate Social Responsibility*) merupakan komitmen perusahaan untuk bertanggung jawab kepada seluruh pemangku kepentingannya seperti *shareholder* dan *stakeholder*. Penerapan CSR (*Corporate Social Responsibility*) bagi perusahaan dilakukan untuk dua tujuan penting yaitu (1) sebagai upaya untuk memitigasi resiko, kegiatan CSR (*Corporate Social Responsibility*) biasanya dilakukan di sekitar wilayah operasi perusahaan untuk mendapatkan *license to operate from community* dan (2) CSR (*Corporate Social Responsibility*) dilakukan untuk meningkatkan reputasi dari perusahaan itu sendiri. Tujuan PKL (Praktik Kerja Lapangan) yaitu menguraikan penerapan program CSR (*Corporate Social Responsibility*) dan menguraikan kendala pelaksanaan program CSR (*Corporate Social Responsibility*) PT Tirta Investama Klaten.

Lokasi PT Tirta Investama Klaten terletak di Jalan Cokro Delanggu, Desa Wangen, Kecamatan Polanharjo, Kabupaten Klaten, Jawa Tengah. Metode pengumpulan data yang digunakan yaitu studi pustaka, observasi, dan wawancara. Pendekatan yang dilakukan dalam pelaksanaan program CSR (*Corporate Social Responsibility*) PT Tirta Investama Klaten adalah *Integrated Water Resources Management* (IWRM) atau disebut juga "Pengelolaan Sub DAS Puser yang Terintegrasi". Kegiatan CSR (*Corporate Social Responsibility*) yang dilakukan oleh PT Tirta Investama Klaten terbagi menjadi tiga wilayah yaitu hulu, tengah dan hilir.

PT Tirta Investama Klaten berkomitmen untuk berkontribusi pada peningkatan kesejahteraan masyarakat melalui melalui pelaksanaan program-program pemberdayaan masyarakat yang terintegrasi dalam satu program besar IWRM (*Intergrated Water Resources Management*). Program CSR (*Corporate Social Responsibility*) PT Tirta Investama Klaten dibagi menjadi dua yaitu pemberdayaan masyarakat dan donasi. Pemberdayaan masyarakat merupakan kegiatan yang bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Donasi merupakan kegiatan pemberian bantuan berupa dana kepada masyarakat. Program pemberdayaan masyarakat PT Tirta Investama Klaten berjalan dengan baik, dapat dilihat dari keberhasilan pelaksanaan program.

Harapan masyarakat pada pelaksanaan program CSR (*Corporate Social Responsibility*) perluasan pelaksanaan program CSR (*Corporate Social Responsibility*) dan pelaksanaan program CSR (*Corporate Social Responsibility*) baru berdasarkan potensi masyarakat. Kendala yang dihadapi dalam pelaksanaan program CSR (*Corporate Social Responsibility*) adalah jadwal kegiatan yang terlalu padat dan sulitnya memaparkan program kepada masyarakat.

Kata Kunci : CSR, IWRM, Masyarakat, Penerapan CSR, Program CSR

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

- Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
- Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.